

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 17 (1909)

Heft: 9

Erratum: William Scott, der Schwindlerkönig

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tagen für Reggio 32 Familien ausgewählt worden, die alle Stände vertreten. Darunter sind 53 Personen, die selber erwerben und die 194 Familienglieder mit 16 Diensthöten ernähren, nach den sorgfältigen Informationen durchwegs Leute von gutem Verstand und der Unterstützung würdig. Das soll natürlich nicht heißen, daß nicht auch andere vielleicht ebenso bedürftig und gut beleumdet wären, aber leider ist es der kleinen Schweiz ja nicht möglich, ihre Hilfe allen Bedürftigen zukommen zu lassen. Für Messina wird die Auswahl ebenfalls in der nächsten Zeit getroffen werden. Dann findet nach und nach der Bezug der fertigwerdenden Häuser statt.

Wie sehr die schmucken und absolut erdbebensicheren Häuser, die sich von andern Barackenbauten vorteilhaft auszeichnen, Anklang finden, beweist auch der Umstand, daß dem Rot-Kreuz-Delegierten in großer Zahl Kaufangebote auf solche Häuser von wohlhabenden Leuten gemacht worden sind.

Die Durchführung dieser Hilfsaktion des Roten Kreuz bedeutet für die damit Beauftragten eine große Arbeit. Mit Befriedigung darf aber jetzt auch konstatiert werden, daß der Erfolg die aufgewendete Mühe rechtfertigt.

Leichter und einfacher wäre es zweifellos gewesen, das gesammelte Bargeld im Süden zu verteilen, wie dies von manchem Hilfsverein geschah, daß dadurch aber keine rationelle und nachhaltige Hilfe geleistet worden wäre, ist für den Kundigen nicht zweifelhaft. Die schmucken Schweizerhäuschen aber werden noch auf Jahre hinaus Zeugnis ablegen vom Brudersinn des Schweizervolkes, wenn längst die Unterstützungsgelder in alle Winde zerstreut und vergessen sind.

Die drei diesem Aufsatz beigegebenen Bilder führen den Leser nach dem sonnigen Süden und geben ihm eine Vorstellung davon, wie es dort zurzeit aussieht und zugeht. Neben den beiden im Bau begriffenen Schweizerdörfern sehen wir eine photographische Aufnahme von der Bundesfeier, die in Reggio am 1. August von der ganzen Mannschaft gemeinsam in festlicher Weise begangen wurde. Alle im Dienste des schweiz. Roten Kreuzes stehenden sind in der Gruppe vereinigt. Die beiden weißgekleideten Herren in der Mitte sind Herr Ingenieur Spychiger (rechts) und Herr Bauführer Gonzalez (links), dem der Bauplatz in Messina unterstellt ist.

William Scott, der Schwindlerkönig.

Unter dieser Spitzmarke brachte „Das Rote Kreuz“ in Nr. 3/1909 einen aus dem „Gesundheitslehrer“ wörtlich abgedruckten Aufsatz. Die in diesem Artikel genannten Firmen Dr. med. Wagner & Marlier G. m. b. H. und Dr. med. Karl Hartmann G. m. b. H., beide in Berlin, verwahren sich in Zuschriften an die Redaktion dagegen, mit den Scottschen Gründungen in Verbindung gebracht zu werden.